

EDITORIAL

## La llegada de los cadetes mexicanos

Airosos y gentiles pasean nuestras calles desde hace dos días los cadetes mexicanos. En sus juveniles rostros se refleja la satisfacción que experimentan al sentirse acompañados de la simpatía y el cariño populares. Y es que la legendaria gentileza y hospitalidad de nuestra patria, no es patrimonio exclusivo de las clases oficiales. Nuestro pueblo sabe expresar porque así lo siente los afectos fraternales que guarda para la hermana nación. Y los cadetes que nos visitan han recibido mil pruebas de ella por lo que no podemos menos que congratularnos. En la tarde de ayer hemos comprobado cómo los futuros oficiales de la marina mexicana, recorrían la población recibiendo en todas partes las más calurosas saluciones. Cuando se alejen de nuestro país en busca de nuevos horizontes, han de llevarse una grata impresión de la cordialidad de nuestro pueblo. Su estancia aquí ha de ser también para nosotros de grata recordación, ya que con su juventud y simpatía se han captado rápidamente el aprecio y la estimación de todos.

Representantes de una nación hermana que a pesar de las convulsiones que constantemente la han agitado durante muchos años, camina segura hacia una completa superación intelectual y material, los cadetes son tratados entre nosotros como de casa, y así lo han comprendido e interpretado ellos, a quienes hemos visto transitar por nuestra ciudad sin el embarazo con que se camina en país extraño, y con la soltura y naturalidad de hallarse en el propio. Muchas cosas de nuestra ciudad han de haberlas recordado su dulce México que tantas bellezas atesora, y para el que tantas simpatías guarda nuestra patria.

No puede ser más justificada esta simpatía de nuestro país hacia México. Aparte de los lazos espirituales y de raza que con él nos unen, México en los últimos años y especialmente en lo que respecta a su política exterior ha demostrado que siente profundamente el ideal Iberoamericanista, y sin temor de crearse dificultades diplomáticas ha sido el más alto defensor del concepto Soberanía Nacional. En la Conferencia Jurídica Internacional celebrada en Río de Janeiro, como en la Panamericana en la Habana, y en el pleito nicaragüense, México no ha vacilado un ápice en adoptar una actitud viril y altamente inspirada en un sentimiento de justicia, conquistándose así merecidamente el respeto y la admiración de los demás países americanos.

En su régimen interior la obra realizada es de proporciones gigantescas. La instrucción pública al igual que la literatura, la música, y todas las artes, han adquirido un desarrollo y una potencialidad de que México puede en justicia enorgullecerse. Así en todos los órdenes de la vida mexicana. No han faltado tampoco las dificultades y obstáculos que han imposibilitado que la realización fuese más perfecta. Pero qué país está libre de esas dificultades en mayor o menor grado?

De ese nuevo México que por encima de todas las trabas se yergue y avanza sin desmayos en su camino de perfección, son genuina representación los marinos que hoy son nuestros huéspedes. Que su estancia aquí sirva para que puedan a su regreso a la patria, contar allá cuanto es el cariño que Costa Rica guarda para su hermana predilecta.

## En el público también hay marcado interés por la nacionalización de las empresas de energía eléctrica

Secundando la iniciativa de la Liga Cívica, en el público se ha despertado creciente interés por la nacionalización de las empresas de energía eléctrica.

Hoy día, no hay una sola empresa que no esté en manos de extranjeros, los que han absorbido todas las acciones, o al menos en su mayor parte.

Este movimiento de abarcar la energía eléctrica por empresas extranjeras ha puesto en alarma al público.

De aquí que la idea lanzada en el seno de la Liga Cívica haya sido muy bien acogida por todos los vecinos de San José.

Esa iniciativa ha despertado mucho entusiasmo, y de aquí que, pronto se convierta en realidad la nacionalización de Electricidad, reorganizando las acciones que están

en poder de la A. E. C.

En lo que se refiere a las otras compañías eléctricas, ya se resolverá la situación con el proyecto que será presentado dentro de pocos días a la consideración de la Cámara de Diputados, y el cual ha sido sugerido por el Licenciado don Alfredo González Flores y acogido por varios de los señores diputados.

Conforme al plan de rescate de las acciones de Electricidad, se da mucha facilidad a los costarricenses para obtener una o más acciones pues todo se reduce a pagar tres colones mensuales durante el término de cinco años. Esto, sin contar que hay muchas personas que por su condición monetaria, pueden hacer pagos más elevados obteniendo con ello mayor número de acciones.

## Después de seis semanas de andar perdidos entre los hielos fueron encontrados los tres compañeros de Nobile

Noticias cablegráficas llegadas ayer tarde, informan de haber sido localizados los tres compañeros del General Nobile quienes, pocos días después de la catástrofe del «Italia» se separaron del resto de la expedición para ir en busca de tierra. Son ellos el doctor Malmgren y los Mayores Mariano y Zappi.

Posiblemente, cuando ya habrían perdido toda esperanza de volver al mundo de la civilización, cuando ya no contaban sino con la muerte segura, tuvieron la inmensa satisfacción de ver al aeroplano del rompe-hielos

«Krassin» que hacía evoluciones sobre sus cabezas. El intrépido aviador Tchunovsky fue quien logró localizarlos en uno de sus vuelos de reconocimiento.

La búsqueda de todos los expedicionarios, inclusive Amudsen, perdido también al ir en socorro de su compañero Nobile, es muy dificultosa debido a la intensa neblina y a los peligros de chocar contra las gigantes montañas de hielo. De aquí que sea muy lenta, pero a pesar de ello se hacen todos los posibles por llevar a cabo esa empresa arriesgada.

## La empresa que forma Mr. Ketch

En otra sección de este mismo diario damos cuenta de la aceptación del traspaso de la empresa eléctrica de Puntarenas hecha por el Licenciado Echandi a Mr. Ketch, comprador de otras plantas en otras ciudades del país.

La negociación se hizo por la suma de ochocientos mil colones.

Mr. Ketch, para explotar ese negocio ha formado una nueva empresa, cuya directiva está integrada así:

Mr. Ketch, Mr. John Saxe, Mr. H. T. Purdy, don Ricardo Pacheco Cabezas, don Ricardo Pacheco Lara y algunas otras personas, que son garantía para la buena marcha de la referida empresa.

## Directiva del Club Catharina

San José, 9 de julio de 1928.

Señor Director de LA PRENSA

En asamblea general, celebrada el 7 de los corrientes por este Centro, se acordó elegir la siguiente directiva, que fungirá durante el presente año:

Presidente Honorario, don Jaime C. Bennett; Presidente Efectivo, don Jaime Soley; Vicepresidente, don Rafael Montealegre; Secretario, don Francisco J. Bonilla R.; Prosecretario, don Edwin Fischel; Tesorero, don Herman Carmiol; Primer Vocal, don Eladio Alvarez; Segundo Vo-

cal, don Adrián Chaverri; Primer Vocal Suplente, don Julio C. Bryón; Segundo Vocal Suplente, don Federico Escalante; Capitán General, don Rafael Soley; Fiscal, don Ricardo Mangel. Socios Honorarios: Lic. don Alejandro Aguilar, don Elif Hazeera, general don José María Pinaud, don Guillermo Tristán, don Enrique Mangel, don José D. Solera y don Roberto Campabadal.

Lo que me permite comunicar a usted por si tiene a bien publicarlo.

Soy de Ud. Atto. y S. S.,

FRANCISCO J. BONILLA R.  
Secretario

## El Ejecutivo reglamentó la ejecución de las obras de saneamiento en Limón

El Ejecutivo emitió el reglamento para la ejecución de la ley número 39 de 29 de junio de 1927, fijando el funcionamiento y duración de la Junta de Saneamiento de Limón.

Para dicha Junta corresponde lo siguiente:

Artículo 1.º—La Junta de Saneamiento de Limón durará en sus funciones el tiempo que necesite la ejecución de las obras relacionadas con el pavimento de la ciudad, el drenaje, el acueducto, el recibo y liquidación general de su costo, en conformidad con las condiciones del Contrato aprobado por el Poder Ejecutivo en acuerdo número 36 de 2 de mayo próximo pasado.

Art. 2.º—Serán funciones de la Junta:

a) Vigilar el cumplimiento del Contrato citado.  
b) Acordar el recibo y los pagos parciales y generales

de los trabajos conforme a las estipulaciones del convenio.

c) Nombrar al Ingeniero Inspector de las obras en construcción.

d) Resolver, previo informe del Ingeniero, las consultas de carácter técnico que los contratistas formulen para interpretar puntos del contrato que en la ejecución puedan variar en uno o en varios detalles, si tales variaciones no son substanciales y si su aprobación no corresponde al Poder Ejecutivo.

Art. 3.º—La Junta designará de entre su seno, un Presidente, un Vicepresidente y un Secretario. Celebrará sesión ordinaria todas las semanas y extraordinariamente cuantas veces sea necesario, bien por convocatoria de dos de sus miembros, o bien por convocatoria del Contralor Municipal.

## Fueron hallados 3 de los tripulantes del Italia que se creían perdidos

Grandes manifestaciones de júbilo en Moscú por el hallazgo de los tres naufragos

Son esperados en Tokio los aviadores americanos que dan la vuelta al mundo

Fueron hallados tres de los tripulantes del Italia que se creían perdidos

Oslo, 12.—El aviador ruso Tchunowski localiza un grupo de naufragos del Italia compuesto de tres personas que se supone sean los que se separaron del grupo de Nobile al dividirse éste. Al mando de este grupo que se consideraba definitivamente perdido se encuentra el doctor Malmgren.

Se supone que uno de los tres está muerto o gravemente enfermo, pues según declaraciones del aviador que tuvo la fortuna de encontrarlos, dos de ellos se pusieron de pie y comenzaron a hacer señales que demostraban su gran júbilo y el otro no se movió del suelo donde estaba tendido.

Manifiesta también el aviador ruso que debido a las condiciones del hielo no le fué posible descender. Mañana intentará hacer lo previo un detenido estudio de la posición en que está el bloque de hielo donde están refugiados los tres naufragos.

Se perdió la comunicación con el grupo Nobile

Oslo, 12.—La situación es cada vez más desesperada y se considera muy difícil el salvamento del grupo que quedó al mando de Viglieri.

El «Citta de Milano» ha perdido la comunicación con él y se teme que el salvamento se haya hecho imposible.

Son esperados en Tokio los aviadores americanos que dan la vuelta al mundo

Tokio, 12.—Son esperados aquí los aviadores americanos Mears y Collier que salieron de Mundken para ésta. Se les preparan grandes agasajos.

El yate «Britania» resultó vencedor en las regatas internacionales

Londres, 12.—Resultó vencedor en las regatas que se celebran desde New York a Santander el yate inglés «Britania».

## Un niño arrollado por un auto

El auto N.º 557, en la esquina del Banco Internacional, atropelló al niño Ramón Agüero Sánchez causando graves heridas en la cabeza.

La policía y particulares

recogieron al niño para conducirlo al hospital.

En la oficina de tráfico se tomó nota de esto para sentar las responsabilidades del caso.

## Sociales

VIAJEROS

De Grecia llegó en asuntos comerciales don Enrique Araya.

—Don Eriberto Chaverri, de Sata Ana.

—Don Juan Guido de Puntareras.

—De ese mismo lugar llegó don Ricardo G. Veranes.

Ambos pasajeros se hospedaban en el Hotel Metrópoli. —Para Cartago en asuntos de su cargo sale mañana el doctor don Solón Néñez.

PARA EL EXTERIOR

El sábado saldrá con destino a Europa el Licenciado D. A. Echandi M. y sus hijas las señoritas Anita y Saida. Que lleven muy feliz viaje los deseamos.

# La nacionalización de las empresas eléctricas

Va tomando otro sesgo, más práctico y más plausible, la discusión que se viene entablando sobre las cuestiones eléctricas.

Por de pronto, en el seno de la Liga Cívica se planteó la idea de rescatar todas las acciones de Electricidad que están en poder de la A. E. C., compañía alemana.

Además, dentro de pocos días será presentado a la consideración del Congreso, el proyecto elaborado por el Lic. don Alfredo González Flores, para la nacionalización de las compañías de energía eléctrica, y el cual será suscrita por varios de los señores diputados.

Para el rescate de las acciones de Electricidad se hará una suscripción pública, abonando cada contribuyente tres colones mensuales, para que, al cabo de cinco años, sea poseedor de una acción de cincuenta dólares, de las que están en poder de la A. E. G. y que suman a 120,000 dólares.

El despertar de la clase trabajadora inquieta a los que cifran su dicha en el infortunio de los esclavos del salario. Sobre la derrota proletaria la reacción capitalista proclamó su victoria. ¿No bastaba el amordazamiento de los hombres capaces de gritar las infamias cotidianas y de romper con su palabra el silencio de todas las complicidades, para asegurar la tranquila digestión a los amos del dinero y del poder?

Ahora era cierto, dolorosamente real que en este país no existía la cuestión social. Desconocida por los economistas de gabinete y hasta negada por agradecidos viajeros socializantes, fué puesta al margen de la misma legalidad por los gobernantes criollos. Y poco importaba que, en la violencia de los contrastes que provoca el exceso de riqueza y la máxima penuria, los trabajadores afirmaran, aun en su impotencia colectiva, un anhelo de superación no contenido ni expresado por las leyes «igualitarias» de la república.

La huelga había sido proscribida por el orgullo patriótico de una burguesía torpe y avariciosa. Las cuestiones del trabajo, reducidas a la letra muerta de la legislación reformista, ofrecían a los economistas caseros una preocupación pasajera y des-

deñosa. Bastaba con repetir aquí los empujones de la social-democracia europea o con proyectar el injerto de la glándula yanqui de la «standardización». Y lo demás era política extranjera, veleidades de redentores exóticos, gimnasia revolucionaria de agitadores de profesión...

Para combatir ese peligro, aun cuando se dijo que no llegaría a traspasar la impermeable epidermis del patriotismo criollo, los capitalistas extranjeros que tomaron a saco las riquezas del país e impusieron a los argentinos la librea de las distintas reyecías financieras, los aventureros que hicieron fortuna exportando cereales y vacas, creando el latifundio industrial y repartiéndose la república para expropiarla mejor, organizaron la Asociación Nacional del Trabajo. Contaron para ello con la adhesión de un gobierno aterrorizado por el terror de sus errores y violencias. Impusieron al pánico que dominaba a los poderes públicos la ley del hierro y del fuego. Y el epílogo de la semana de enero de 1919, un trágico desperdicio de la conciencia criolla y un acto afirmativo de la conciencia del proletariado del país, en vez de haber sido para los gobernantes una lección de prudencia fué la culminación de la ceguera mental de los que viven bajo

el poder obsesionante del fantasma rojo.

De aquel episodio parte la iniciación de la ofensiva reaccionaria del capital extranjero amparado en las guardias blancas, cuyo primer ensayo fué la expedición puritana al barrio judío y la caza insensata de maximalistas. Obra del miedo y de la cobardía ciudadana, del pánico que hizo presa de los gobernantes parapedados tras la endeble empalizada de la legalidad cien veces violada por los caciques republicanos, la Liga Patriótica apareció en nuestro escenario social proclamando la guerra al obrero extranjero y al nativo considerado poseso de ideas exóticas, mientras que reducía los límites de la patria al barrio de los bancos, de las grandes empresas industriales y comerciales y de los feudos que la invasión del capital ultramarino levantó en las tierras conquistadas al indio por los «pioneros» de la civilización blanca...

En nueve años de reacción, de ofensiva capitalista y de complicidades patrióticas, la república adquirió una nueva fisonomía social. Podían seguir los políticos socialistas construyendo en la legislación el aparato de tortura de las garantías proletarias. El Tántalo asalariado se conformaría con la contemplación de sus derechos codificados, rumiando su impotencia frente a las riquezas amasadas con su sudor y su sangre. ¿No estaba proscribido del derecho de hecho, de fuerza y de realizaciones, todo lo que significara romper el silencio y la complicidad de la burguesía patriótica, del gobierno sumiso a la plutocracia, de los ciudadanos nutridos con las sobras del festín de los lobos capitalistas guarecidos en la Asociación Nacional del Trabajo? ¿Y no se encargaban los lebreles de la Liga Patriótica y los podencos del periodismo que erupta el hartazgo de las mesas servidas, de perseguir como a fieras dañinas a los trabajadores culpables de tener dignidad y de aspirar a redimir del hambre a los desalojados del banquete de la vida?

No terminó todavía el doloroso via crucis. Pero en la atmósfera enrarecida por las fétidas exhalaciones del cadáver insepulto que representa el prejuicio nacionalista, comienza a flotar un halo de vida nueva. La purificación del ambiente social se inicia con ráfagas de rebeldía. El proletariado lucha contra la asfixia del patriotismo cómplice de todas las infamias y concupiscencias. Y en el despertar de su potencia señala a toda la nación el perdido camino de la dignidad, del decoro y del orgullo de su verdadera soberanía civil.

La huelga de los obreros portuarios de la provincia de Santa Fe, comenzada en Rosario con una salvajada de los agentes de la Liga Patriótica—con la sangre pura de la joven Luisa Lallana, sacrificada al impuro egoísmo capitalista,—ofrece el bello espectáculo de la más enérgica y promisoriosa ofensiva del trabajo. Y como palpitan los entusiasmos heroicos y surge en la pelea la fe de los hombres que se creyó vencidos, el silencio y la complicidad de los lacayos del capital no basta para ahogar ese grito clamoroso de la conciencia de todo un pueblo.

Es tanto el poder de ese gesto que el escarnio no basta para oscurecerlo. Un vulgar empresario de rompe-

huelgas, que vive del patriotismo como otros viven de la prostitución, el abogado de las causas peores, Manuel Carlés, se vió obligado a declarar públicamente que la Liga Patriótica no es lo que es: una gavilla de matones y de perdularios al servicio de la asociación patronal.

No convence a nadie ese desmentido del pretoriano que acaudilla las guardias blancas. Pero sí demuestra que ya no lo ampara fetidez del ambiente social creado por la política terrorista del gobierno y que no cuenta con la complicidad y el silencio de los amordazamientos colectivos. El grito anunciador de la ofensiva proletaria, grito de guerra contra la infancia de todos los poderes coaligados y también de dignidad nacional, obliga a callar a los procaces pregoneros del patriotismo de mesa servida y del nacionalismo encadenado a las columnas de la plutocracia.

Alentemos esa iniciación de la lucha obrera contra las duras condiciones del trabajo esclavo. Ha comenzado para el proletariado de la república la ofensiva de su dignidad ultrajada y de sus derechos conculcados. Que nadie, pues, se niegue como hombre en este comienzo de batalla por la conquista del derecho a la vida, al respeto y a la libertad.

JUAN VERDADES

## DE SAN RAMON

### MALAS PRACTICAS EN EL TEATRO

Hay la costumbre aquí de que los individuos apostados en la galería arrojen alibas al lunetario.

Es bueno que la policía tome nota de esta queja y active la vigilancia en el deseo de impedir malas prácticas.

### PREPARADOS DE LA FARMACIA JENKINS

La acreditada Farmacia Jenkins acaba de lanzar al mercado dos nuevas preparaciones. Sabido es por to-

dos los ramonenses la eficacia y la baratura de los preparados que elabora y vende la Farmacia Jenkins. Hemos oído comentarios elogiosos acerca del particular.

Hoy por hoy, la botica a que nos referimos, cuenta con más de 36 preparados distintos; el público los busca.

En días pasados estuvimos hablando acerca del particular con varios pacientes que han usado varios preparados y se encuentran satisfechos.

RENE VIAL

# Wayss & Freytag, S.A.

## COMPAÑIA CONSTRUCTORA

FUNDADA EN EL AÑO 1875

Construcciones de caminos, pavimentaciones modernas de calles y carreteras, obras de concreto

Cemento armado, mampostería y hierro, para casas, puentes, muelles, diques, canales, silos, fábricas, etc

Fabricación de asfalto y emulsiones de asfalto para pavimentaciones e isolaciones. Construcción de ferrocarriles, túneles, dragados, construcciones especiales, seguras contra los efectos de terremotos, etc. etc

### Casa Matriz: FRANCFORTE DEL MAIN. Sud 10 (Alemania)

Sucursales y Compañías aliadas en los siguientes países:

**Argentina Chile y Paraguay:**  
S. A. Wayss y Freytag, Empresa Constructora en Buenos Aires.

**Uruguay:**  
Wayss & Freytag S. A., Montevideo.

**Brasil:**  
Companhia Constructora Nacional S. A. Wayss & Freytag, en Rio de Janeiro, São Paulo y Bahia.

**Austria, Hungría y Checoslovaquia:**  
Wayss & Freytag A. G. u Meinong G. m. b. H. en Viena, Budapest, Praha, Brno, Bratislava, Teplitz, Insbruck, Karlsbad, Linz, Reichenberg, Trautenau.

**Alemania:**  
Wayss & Freytag A. G., en Berlin, Bremen, Breslau, Chemnitz, Coburg, Dresden, Duesseldorf, Erfurt, Essen, Frankfurt a. M., Halle, Hamburg, Hannover, Karlsruhe, Kiel, Koenigsberg, Leipzig, Mannheim, Muenchen, Neustadt a. d. H., Nuernberg, Sietting, Stuttgart.

**Danzig:**  
Wayss & Freytag, S. A. Danzig.

**Polonia:**  
Wayss & Freytag, S. A. Kattowitz.

**Turquia:**  
Wayss & Freytag, S. A. Constantinopla.

**Luxemburgo y el territorio del Saar:**  
Société d'Etudes et de Constructions Modernas en Saarbruecken.

**Fábrica para la fabricación de emulsiones de asfalto:**  
Euphalt G. m. b. H., en Florsheim b Frankfurt a. M., Berlin (Alemania), Basilea (Suiza) Viena (Austria), Budapest, (Hungria), Prah (Bohemia).

**FABRICA DEL CONTEX:**  
Contex G. m. b. H., Frankfurt a. M.

**Fábricas de asfalto:**  
Franz Wigankow G. m. b. H., Berlin.

**Empresa de construcciones especiales con aire comprimido:**  
August Wolfsholz Presszemntbau A. G. en Berlin.

**Obras de canalizaciones y provisión de agua:**  
Wasse - & Abwasser - Reinigung G. m. b. H., en Neustadt a. d. H.

## Lotería del Asilo Chapuí

### PLAN PARA EL SORTEO del día 5 de Agosto de 1928

Emisión de 16.000 billetes a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 201.600.00

1 premio de \$ 50000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
30 premios de 200	6.000
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100-00 cada una...	15.900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una	57.600
<b>1729 premios</b>	<b>Valor \$ 201.600</b>

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pídalo siempre cuando haga sus compras.

**MANTENGASE FIRME** en su derecho cuando pida un Orange-CRUSH. NO SE DEJE SORPRENDER. sólo hay un Orange-CRUSH siempre en su BOTELLA COARRUGADA.

# Pida en todas partes

## EL DELICIOSO

# ORANGE-CRUSH

### Tómelo sin recelo - Es puro jugo de naranjas

## Del Naranjal a sus labios

### Girando al rededor del eje

## de la femenina esfera

Con harta frecuencia se han visto descritas las múltiples y diversas siluetas femeninas, que por razón o condición de su estado, forman una especie de escala social. Semejante a una cinta cinematográfica, doctas plumas han hecho pasar ante nuestra vista todo ese complejo mundo femenil, desde la modesta obrera a la aristocrática dama; entre una y otra, a la prostituta; destinando la última parte, si se quiere, el epílogo, a la mujer consciente, digna de sí misma, aunque más bien es producto elaborado por la imaginación, (inducida a ello por grandes anhelos de real plasmación) como figura del mañana, que silueta divisada en el presente.

Quienes se han ocupado de la mencionada proyección, han dejado en ella, una importante laguna: el conocimiento de la mujer campesina.

Sin embargo, ella no ha sido olvidada por los poetas, siendo loada, cantada, en églogas, madrigales, divinamente inspirados. En estas gayas expresiones de la poesía bucólica la vemos aparecer dotada de gláciles encantos naturales: donaire, belleza, discreción, exquisitos sentimientos. Ora la seguimos con escrutadora mirada, con gran atención, mientras recoge leña, formando haces, saltando montes, peñas; ora la contemplamos yendo detrás del ganado modulando pastoriles cantos al son de su dulzaina. O bien sorprendemos en dulce idilio con su bienamado, un apuesto galán de su misma condición.

Pero nuestro objeto no es hablar del importante papel que desempeña en el bucolismo, el cual saturamos de lirismo, aunque también habremos de girar alrededor del mismo, en relación con las nuevas ilusiones de esta hermana nuestra, la mujer del campo, que germina en su pecho, diseminadas, llevadas por el suave céfiro, que las ha musitado, susurrado melodiosamente en sus oídos, el disfrute de la gloria en la ciudad, en contraste con la impenetrable monotonía del campo.

En pretéritos tiempos, la humilde labriega, pastora o simplemente leñadora, estaba éticamente orgullosa, contenta de su activa labor. Le placía sentarse en la verde, blanda alfombra, que forma la crecida hierba del prado, con alguna labor propia del sexo, como hilar, hacer calcetas. Entonces, para ella tenía singular encanto el acariciador aire matutino que besábala juguetonamente en el moreno rostro, el radiante orto de Febo, cuyo resplandor era saludado por el alegre trinar, los gorjeos de las aves, el uniseño despertar de la silvestre flora. Desde la más sencilla florecilla a la inquieta mariposa, la dulce paz de la pradera; la exuberante estética que destacase del artístico cuadro natural; los rudos trabajos que gravitaban sobre ella, en fin, todo, todo la cautivaba, atraía, impulsándola a sentir cierto amor, cariño por cuanto la rodeaba y le era familiar.

Sus quimeras eran inocentes, puras, casi infantiles, pues a menudo estribaban en asistir a la celebración de una fiesta en la vecina aldea, para poder admirar la habilidad de los mozos en los curiosos juegos; su peculiar gracia en los típicos bailes y demás recreaciones propias de los pueblerinos festejos.

De esta o parecida forma, desenvolvíase la plácida, silenciosa vida de la femenil flor campestre.

A veces, lo que en determinado tiempo, es motivo de dicha, en otras circunstancias no merece esta consideración. Al menos así ha ocurrido respecto al plano vital ocupado por la legítima hija de Natura. Aires ciudadanos han llegado hasta la pastoril esfera, bariendo de un solo soplo de la femenina mente todo el cúmulo de sencillas vobles esperanzas e ilusiones, para alimentar otras, cifradas en el ambiente de la urbe. Porque, quien únicamente ha visto la vida que desarrollase en esta última, a través de narraciones más o menos hiperbólicas, grandemente distante de lo verídico, real; o bien, la ha vislumbrado por medio de la indumentaria distinción de algunas personas que han desfilado por delante de ella, pertenecientes a su sexo, cree que allá abajo, el enjambre social es un delicioso paraíso, donde la existencia es el eterno gozo de la felicidad, felicitad completamente ignorada para la campesina.

Deslumbrada ésta por tan seductora dicha, da rienda

### La Kola y la Kola Champagne

marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor, porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

suelta a la imaginación, tejiendo, tejiendo sin cesar doradas quimeras, estilo oriental. Convencida que lo soñado es real, anhela, ansia con locos afanes vivirlo, deseos determinadores del hastío, cansancio, aburrimiento para su condición de hija del campo. Ahora ya no la atrae el continuo murmullo de la solitaria fantasía; no experimenta la agradable, bienhechora sensación de las frías aguas, al sumergir su cuerpo en ellas. El exquisito perfume de las flores le parece carente de potencialidad, en comparación con las esencias, las cuales tienen su imperio en las damitas de la capital. Nada, absolutamente nada le place, de su tranquilo vivir. Hasta rechaza el cortejo de los braos y gallardos mancebos, suspirando por el amor de un elegante jovencito.

La joven campesina de hoy sueña, delira de tal suerte, menospreciando el pastoril ambiente en que ha nacido, porque sólo ve esplendor, gloria en las vidas ciudadanas. Ignora que en medio del lujo, comodidad, halláncese toda clase de miserias humanas, esclavitud, vicio, depravación, falsedad, hipocresía, ataviadas estas últimas con nobles ropajes. ¡Oh, si supiera toda la inmundicia que anida en el seno de la sociedad! Si lo conociera, frente a tales tragedias, que representase constreñidamente en el teatro social dejaría sus ensueños y en vez de admirar, sentir cierta envidia por los pobres mortales; las abejas de la humana colmena; si constatará sus innumerables dolores, la triste suerte que les cabe, como ovejas obligadas a la mansedumbre por la violencia, brutalidad, experimentarían, sentirían agudo sufrimiento por sus hermanos, comprendiendo entonces el ético gozo que disfrutase en las soledades del bosque, prado, campo; entonaría himnos a la vida sana, libre que brota del seno de Natura, pues ella es quien la ha dotado de su vigor, robustez, característica energía; de ella dinamiza la fuente del rico caudal de la salud.

Si supiese todo este conjunto de verdades, jamás la sobresaltaría, inquietaría la idea de abandonar el monte, valle, sierra; alejarse de sus compañeros, de los seres irracionales, con el objeto de arrojarle en el turbulento océano de la civilización. Huiría del salvajismo de las alturas, para caer en manos de otro más cruel, despiacado.

No, no es esta la nueva senda que debe seguir la joven campesina para dilatar los reducidos horizontes de sus perspectivas morales. Pretender abandonar el círculo natural, es precipitarse al fondo del social torrente, para hallar únicamente la muerte. Si, la muerte, porque se ha menospreciado, alejado de la vida. Luego, si la flor del valle, del campo, apartándose de su cuna, forzosamente ha de sucumbir, sus fervores, anhelos, en una palabra, su humana misión, debe ser la progresión dentro de su misma esfera. Alrededor del eje de ésta, han de girar, atraídos por la poderosa ley de universal gravedad, de atracción interhumana ideal, todos sus esfuerzos, actos, obras.

Sus fervores, han de ser de emancipación, superación, que pueden traducirse en no alejarse, sino acercarse, unirse más y más a la Naturaleza. Los consignados esfuerzos han de tender a convertir sus pesadas labores, las cuales la hacen esclava del estéril suelo, en agradable, fortificante, salutar trabajo. Extraer de la tierra, junto con los frutos, su misma ciencia. ¿Quién atreveríase a negar que de todos los naturales elementos surgen ricos manantiales de conocimientos? Sólo sefian los inconscientes hijos de Natura que viviendo en ella, aun la desconocen; no saben leer en las experimentales hojas de este grande y único libro. Frente a sus ojos está el arcano que contiene la «gaya ciencia» y no saben verlo; son ciegos; no ven la luz.

Pero no púedese permanecer siempre en la obscuridad, cuando moviendo las motoras energías de la voluntad, es fácil abrir los ojos para que la luz penetre en la retina.

He aquí lo que debe verificar la hija del campo. No

### La historia del drama vulgar, de la infidelidad de un marido y la angustia de una mujer

## El joven Quesada maló a la «otra» para evitar el sufrimiento a su madre

Aun no se ha encontrado al joven Rafael Quesada Romero, matador de Dolores Montero viuda de Díaz, hecho este ocurrido en el vecino pueblo del Zapote. Se han dado varias versiones sobre las causas que originara este drama sangriento, en el que ha jugado papel importante el dolor de una madre y la indignación de un hijo que sacrificándolo todo por el cariño materno llegó hasta el crimen.

La madre de Rafael se llama Zoila Romero, casada con Rafael Quesada. En este hogar la vida era tranquila por el carácter apacible de toda la familia y por la bonanza en que vivían.

Pero siempre ha de haber un pero en estas cuestiones íntimas. A ese hogar entró la intranquilidad y los celos. El marido de Zoila entabló relaciones amorosas con Dolores, a la que visitaba con frecuencia.

Estos amores se hicieron del dominio público, y la esposa de Quesada soportó los sufrimientos que la humillación de esa infidelidad le acarrearán.

Sin embargo, tal padecer no podía ser disimulado, y al ver el joven Rafael que

su madre era víctima de esa pena profunda, no quiso que las cosas continuaran por más tiempo así. Primero estaba la tranquilidad, la felicidad de su madre a costa de su propio sacrificio.

Pensando en esto fue que se dirigió en busca de la Dolores. La encontró cerca del Cementerio en compañía de otra mujer. Se le acercó a hablarle del asunto íntimo, de los amores que llevaba con su padre, haciéndole ver la angustia en que tenía sumida a la madre. El resultado de la conversación no sería muy satisfactorio para Rafael, pues de un momento a otro se exasperó y sacando el revólver apuntó contra la rival de su madre y disparó.

El tiro fue certero. La compañera de Dolores cayó desmayada no dudándose cabal cuenta de lo que ocurría.

Esta es, pues, en breves palabras, la causa de ese drama vulgar, en el que el sentimiento de un hijo se sublevó contra la infidelidad del padre para evitar el dolor de la madre. Y como único remedio a esa serie de circunstancias acósgojantes, finalizó la tragedia íntima con la muerte de la «otra».

### Maíz amarillo

### Afrecho de trigo

### Frijoles mexicanos

### Balsa y cacao mani

## ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ F.

alejar la mirada de su zona, sino fijar la atencamente, en ella, para tener conciencia de su propia vida, y gozarla, disfrutarla en su plenitud.

De esta manera probará, deleitarse con el dulce néctar del sano radiante, natural vivir.

# El comprador de la empresa eléctrica del Lic. Echandi, la puede traspasar a una compañía cuyos componentes no son conocidos

## Reunión de vecinos de Puntarenas

Ochocientos mil colones recibió el Lic. Echandi

En Puntarenas, lo mismo que aquí, los asuntos eléctricos están originando discusiones interesantes.

En aquel puerto hubo una reunión de vecinos en el salón municipal para emitir opiniones sobre la venta que hizo el Licenciado don Alberto Echandi de su empresa a Mr. Ketch. Concurrieron el Presidente Municipal doctor don

Sergio Fallas; Gobernador de la provincia don Enrique Rodríguez; los regidores don Leonidas Poveda, don Oscar Lizano y don Roberto Quirós; el Licenciado Echandi, contratista, y los siguientes señores: Carlos París, Fructuoso Garrido, Mannel Burgos Aguilar, Manuel Burgos Hermosel, Arturo Araya V., Ramón Araya V., Amadeo Boza McKellar, Agustín Guido, doctor Octavio Williams, Max. Rudín, Mr. Ketch, John Saxe, Lic. Juan Manuel Rodríguez, H. T. Purdy, Raúl Jiménez, Juan José Suñol, Abelardo Lobo, Manuel Guevara, Manuel Obando, Rafael Tinoco y otros más.

Se leyó el escrito del Lic. Echandi, exponiendo la negociación que se llevaba a cabo, declarando que sólo faltaba la aprobación municipal, no omitiendo agregar que Mr. Ketch podría a su vez traspasar el contrato a una compañía cuyos componentes no eran conocidos. En sus manifestaciones verbales, dijo que había recibido propuestas de compra por parte de otras compañías extranjeras, pero que las había rechazado a pesar de lo halagadoras que eran, porque estimaba que estaban en conexión con otras empresas que no conviniera a los intereses de Puntarenas.

Terminó declarando

que el nuevo empresario introduciría reformas en beneficio de la comunidad, pero que si la negociación no era del agrado de la Municipalidad él continuaría al frente de la empresa.

Mr. Saxe hizo una defensa de la nueva empresa diciendo que se intentaba rebajar las tarifas.

El Lic. Rodríguez atacó el contrato del Lic. Echandi, refiriéndose al mal servicio de luz, manifestando que este caballero sólo se había ocupado de sus intereses desatendiendo los de la comunidad. Rechaza la operación hecha si no se le introducen reformas al contrato.

Don Agustín Guido, al hacer historia del asunto alumbrado público, defiende al Lic. Echandi.

Mr. Purdy defiende la nueva empresa, de la que es accionista, y promete la rebaja de tarifas.

Mr. Saxe se pronuncia en el sentido de la rebaja de tarifas y el no traspaso de la empresa a la General Electric.

La discusión se prolongó y al final de ella se llegó a la conclusión de que el traspaso de la empresa era aceptado por todos.

El Licenciado Echandi recibió por esta negociación la suma de ochocientos mil colones.

## Habrá muchas pero como esta ninguna

El más formidable espectáculo en la historia del mundo, el más grande y definitivo triunfo de la cinematografía es el logrado con el Padre e Hijo o Abnegación de Padre, una super producción que ha revolucionado a todos los públicos cultos.

El argumento de Padre e Hijo, es conmovedor y llega hasta lo más íntimo del corazón. Una trama delicadísima que hace muchos años no hemos visto en la pantalla.

Una demostración más de lo que significa ese amor de padre superior a todos, sublime y sincero. Los sacrificios del hombre que vio sólo el bien de su hijo y a quien confió todos sus secretos. El triunfo de éste, el pago al padre y el desarrollo final de la película, como decimos conmovedor.

Padre e Hijo perdurará por mucho tiempo en todos los corazones. Será la película que nunca se olvida y la que será vista por infinidad de espectadores no una sino muchas veces.

El estreno es el domingo próximo en el Teatro Variedades; ya imaginamos el éxito que se logre.

## Presa en Londres por vender drogas

«La Reina de los Clubs»

Mrs. Merrick, dama de aristocracia

Londres—Ha sido sentenciada a seis meses de prisión la «Reina de los Clubs Nocturnos de Caballeros», Mrs. Kate Merrick, perteneciente a una de las más aristocráticas familias londinenses, y suegra de dos pares de Inglaterra.

La acusación que pesa sobre Mrs. Merrick es que vende drogas heroicas y otras cosas a los viciosos gentlemen. La vendedora de drogas ha sido obligada además a pagar una multa de 300 pesos.

Las dos hijas de Mrs. Merrick, la condesa de Kinnoult y Lady de Clifford estuvieron presentes en la corte durante el juicio oral.

Aunque el suceso es motivo de escándalo en esta ciudad, «Mamá Merrick», como se ha dado en llamar a la viciosa dama, tiene ya su historia en las cortes de justicia inglesa. En 1924 fué también sentenciada a seis meses de prisión y multa de 250 pesos. El total de multas que ha pagado desde 1920, asciende a la suma de \$6500.

La hija menor de Mamá Merrick, Dorothy Evelyn, contrajo matrimonio hace dos años con el barón de Clifford cuyos títulos datan desde el año 1299. La más pequeña, May, se casó hace pocas semanas con el conde de Kinoult.

Mamá Merrick, es viuda de un prominente cirujano de Dublin, que falleció cuando la guerra mundial.

# TIQUETES PREMIADOS

Los tiquetes premiados para el sorteo del 5 de Agosto entrante, están ya a la venta en nuestra Oficina Central situada en la Calle y Avenida Central, frente a la parada de los tranvías para Guadalupe. Estos tiquetes son para el trayecto de San Pedro a la Sabana y se venden en tiras de un colón, cuyos tiquetes están numerados en series de 1 a 1,000.

Las personas que resulten tener el número igual a las tres últimas cifras del número favorecido con el premio mayor de la Lotería del Asilo Chapuí, pueden pasar a la Administración de la Empresa por la suma de veinte colones.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. Ltd.

## El resultado de la huelga de tranviarios fue que unos se quedaron sin trabajo

Hablar de huelgas, de movimientos obreros aquí, es presentir el fracaso.

Ello se debe a la falta de compañerismo; a la falta de lealtad para llevar a efecto cualquier iniciativa.

Ya se ha visto en muchos casos.

Cuando hay un movimiento huelguista, estalla un entusiasmo momentáneo y luego, los que más ruido meten son los primeros en claudicar.

Esto es explicable aquí: todo se debe a la falta de preparación en la mayoría del elemento obrero. Y esa falta de preparación hace que muchos de ellos carezcan de carácter, de firmeza en las resoluciones que tomen.

Todo se reduce a una exaltación que pocos minutos después desaparece.

Y los que en realidad toman las cosas de buena fe, que mantienen un criterio recto en sus actos, esos son los que resultan perjudicados por la inconstancia de los demás.

El ejemplo se acaba de obtener en el movimiento de los tranviarios.

Unos pocos quedaron sin trabajo por mantenerse fieles a una consigna tomada por todos los conductores y motoristas.

Ellos son los que sufrirán las consecuencias por la falta de compañerismo.

En tales casos, lo mejor es no meterse en esas andanzas, porque van al fracaso. Y ese fracaso lo proporcionan los mismos trabajadores.

### Receta de una Doctora

Para renovar el color del cabello La señora M. D. Gillespie, famosa especialista en el arte de hermesear, de Kansas City, hizo pública recientemente la receta que sigue para devolver al cabello su color natural.

Añadase a medio litro de agua 28 gramos de bay rum, una cajita de Compuesto de Barbo y 7 gramos de glicerina. Estos ingredientes pueden obtenerse en cualquier botica a muy poco costo. Aplíquese dicha preparación al cabello dos veces a la semana hasta que se obtenga el matiz deseado. El cabello recobrará su color natural y la persona habrá rejuvenecido veinte años. La preparación no mancha el cuero cabelludo, no es grasienta y no se cae con el roce del peine ni del cepillo.

## ¡Venga Alegría!

Las personas de temperamento melancólico pueden recobrar la alegría perdida, leyendo la chispeante revista GUTIÉRREZ, pues la vida hay que alegrarla con lecturas festivas.

GUTIÉRREZ vale 30 centavos ejemplar con 24 páginas de lectura y con grabados muy originales.

En la Librería Falcó puede conseguir los números publicados hasta la fecha.

Leyendo GUTIÉRREZ recobra la alegría perdida.

Aproveche usted nuestro consejo.

PAN PARA TODOS DE EXCELENTE CALIDAD fabrica la panadería

LA JOSEFINA de don ALBERTO ODIO

junto a la fábrica de café molido «El Gallito» Harina de la mejor: Higiene Buen trato a los clientes

NECESITA usted estampillas, pagarés, papel timbrado, tabaco de buenas marcas?, en el Kiosco La Prensa lo conseguirá. Antigua Plaza de la Artillería.

Imprenta LA PRENSA

# Angel Marabot El contrato celebrado con el Ingo. Gerrit Goedhart

Conoció a este mago de la guitarra una noche en la cantina «Los Cuatro Gatos» en momento que sus dedos de seda ejecutaban un precioso fox-trot, que el capricho del artista bautizó con el nombre de «Prángana».

Marabot, fué un bohemio incorregible, de aspecto simpático y muy parlador; de modales suaves, acostumbrado a los trajines de la vida artística y curtido en asuntos mundanos. Inclinado al alcohol, gustaba de hacerle honor a una botella de buen Jerez, y al ron viejo, nuestro whisky nacional. Esa noche Marabot estaba inspirado, sin llegar al límite de la embriaguez; y bajo esa presión, hacía gemir, llorar y cantar a su inseparable guitarra. Después que ceremoniosamente dió las gracias a sus contertulianos por los aplausos recibidos, volvió a tañer su instrumento, anunciando que tocaría trozos clásicos de su maestro predilecto, Beethoven.

Un corto preludio fué la invocación del númer tutelar del glorioso músico de Bonn. El maestro llegó y se posó sobre la frente del artista, iluminada con los resplandores de la inspiración; sonatas y sinfonías inundaron el ambiente como pétalos desprendidos de rosas voladoras. Marabot estaba feliz: se durmió sobre su guitarra en éxtasis divino. Los nutridos aplausos lo despertaron; ya de pie se inclinó agradeciendo el homenaje y rogó al cantinero que le sirviera otra cañita de ron viejo. «Ahora van a oír ustedes la «Marcha de Napoleón Bonaparte». A ese tío yo no lo quiero por la gran perrada que hizo con España; pero como el arte no nos enseña a odiar a nadie y mucho menos a la Francia de Voltaire, de Víctor Hugo y de Renán, por eso la tocaré, poniendo en ello todo mi entusiasmo de artista».

El músico rasga su instrumento que lo hace estallar en acordes belicosos; se oye un redoblar de tambores y los broncoinos clarines anuncian la batalla. La silueta del Gran Capitán pasa con sus huestes como visión apocalíptica; el águila formidable que fué el terror de las crestas coronadas del Viejo Continente, vuela de Arcola a Austerlitz y de allí al desastre de Waterloo, que fué la caída del soberbio Titán y el derrumbamiento de una dinastía improvisada. Y allá... sobre riscos y acantilados y en una isla abandonada, el cautivo de Santa Elena agoniza con las últimas notas de la guitarra que salmodia un miserere... La cantina fué invadida por el público que era numeroso y que deseaba ver

al artista para ovacionarlo. En brazos de admiradores lo llevaron a su hospedaje, perdiéndose en la semi-oscuridad de una callejuela tortuosa de un barrio bajo de la capital.

Meses después lo encontré en la ciudad de Atenas, a donde lo llevó su obsesión al licor; porque es preciso advertir que si Marabot no hubiera sido un sempiterno adorador de Baco, los suburbios sucios de San José y muchos pueblos pequeños de la República jamás hubieran escuchado un artista de la talla de Marabot: no era un artista vulgar.

Durante su estada en Atenas, fuimos buenos amigos y compañeros de juergas. En los conciertos y serenatas yo cuidaba de él para que nadie le hiciera daño: siempre fué inofensivo y sumamente educado.

Muchas veces merendábamos algún plato exquisito confeccionado por él, pues en cuestiones culinarias, Marabot era autoridad y su cuchara muy delicada. Entre puchero a la madrileña, arroz con pollo a la valenciana, ron viejo, serenatas y pránganas, pasó una corta temporada en Atenas, hasta que un día resolvió marcharse al Guanacaste en busca de nuevas impresiones y de otros horizontes.

Marabot sufría mucho: una saudade era su eterno ciccate y para olvidar, bebía siempre, a toda hora, sin lograr su propósito.

Muy joven se enamoró de una bella muchacha, perteneciente a una linajuda familia peninsular, logrando seducirla. De aquel idilio furtivo nació un hijo que fué la revelación del pecado, (si pecado es amarse y tener un hijo). El perjuicio de una sociedad corrompida y el fanatismo de los padres de la joven, la condenaron a buscar refugio dentro de las paredes impregnadas de santidad de un viejo claustro, donde de hijos, ante la imagen augusta de Cristo que perdonó a María Magdalena, oró en silencio por dos seres queridos y al poco tiempo, cual blanca mariposa que asciende de los aires, así, aquel lirio tronchado, remontó los espacios celestiales...

Desde entonces, el artista vagó taciturno de teatro en teatro, de cantina en cantina; una pena oculta lo empuja hacia el abismo sin poderlo evitar, tañendo siempre su guitarra que canta «Pránganas, Nostalgias Sevillanas y Lamentos del Claustro».

La última vez que lo vi, ya Marabot era un espectro de artista; era una pavesa que apagaba lentamente su mortecina claridad; era la aurora cediendo al ocaso

## El contrato celebrado con el Ingo. Gerrit Goedhart

El contrato celebrado por la Secretaría de Fomento con el Ingeniero Gerrit Goedhart, para prestar sus servicios personales y profesionales al Gobierno de Costa Rica como ingeniero en la dirección técnica y administrativa para la construcción del muelle de Puntarenas y en cualesquiera otros estudios y trabajos nacionales que aquella Secretaría le encomendare, contrato ese que estará en vigencia durante dos años, estipula lo siguiente en cuanto a sus emolumentos:

El Gobierno pagará al señor Goedhart por sus

servicios un sueldo mensual de (\$ 600.00) seiscientos dollars a partir del día 15 de junio próximo pasado; los gastos de viaje de venida y regreso a Alemania hasta por (\$ 600.00) seiscientos dollars cada uno; los gastos personales de locomoción, hotel, etc., ocasionados en virtud de trabajos que le sean encomendados por la Secretaría de Fomento; además el importe o prima de una póliza de seguro por muerte o accidente de \$30,000.00 y las cuentas de médico y medicinas en caso de enfermedad.

por un decreto infalible. Su figura escuálida y su semblante demacrado, era indicio inequívoco que la vida del bohemio tocaba a su fin.

Me hablé de España, de su enfermedad y de su penuria. Quisiera volver a mi querida tierra me dijo, pero no tengo lo suficiente para comer y menos para pensar en mi retorno. ¿Qué puedo hacer sino conformarme? Ya mis días son cortos y debo pensar en el otro viaje. ¡Pobre mi guitarra! ¿Qué será de ella después que yo no exista? El bohemio suspiró y dos lágrimas rodaron por sus mejillas.

«Tengo unos versos dedicados a mi guitarra, que hace algún tiempo los escribí; guárdalos como un recuerdo que es mi única herencia a este instrumento, que sabe de mis triunfos, de mis luchas y de mis vigillas: ha sido mi mejor amiga y por eso la quiero tanto».

Pocos días después el artista Angel Marabot había fallecido, abandonado de sus amigos y olvidado de la sociedad; y su espíritu se confundió con los de aquellos genios que como él, hicieron su trayectoria en medio de apoteosis y de miserias...

Como un manojo de violetas perfumadas que irán a embellecer la tumba del artista recordado, copio estos versos que se elevarán desde su túmulo funerario como lentas espirales de dolor y de lírica belleza.

### A mi Guitarra

Suena guitarra querida que tu acento es soberano, repercute por el llano cual si fuese una alma herida.

Suena, suena que es mi vida flor marchita y sin esencia, busco en la muerte creencia, nada en el mundo me halaga porque siento que se apaga el candil de mi existencia.

Suena sí, que al alma le ga en la cadencia profunda, romper quieres la coyunda que a perecer me condena.

Sólo me queda la pena de tener que abandonarte pero siento que al dejarte, ¡oh! cariñosa guitarra el alma se me desgarrará y el corazón se me parte...

Marabot era español y oriundo de Sevilla. Murió antes de cumplir cuarenticinco años; su vida estaba llena de peripecias muy comunes en estos artistas bohemios, que viajan en vajeles sin timón y sin un faro bienhechor que les alumbré su ruta de bonanzas

## Estampa

es la revista nacional que interesa a toda España.

## Estampa

es la revista para el hombre; es la revista para la mujer; es la revista para el niño.

## Estampa

ofrece siempre: la imagen del momento, el comentario oportuno, la información interesante, los escritores preferidos.

## Estampa

48 páginas 30 cts.

Consígala desde el No. 1 en la Librería Falco

El 14 de Julio - 1928

(de las 4 a las 7 p. m.)

El Cónsul

Encargado de la Legación de Francia

Recibirá a los Altos Dignatarios de la República, a los Miembros del Cuerpo Diplomático y del Consular, a la Colonia Francesa y Libanense y a todos los amigos de Francia que quieran visitarlo con ocasión de la Fiesta Nacional.

No se mandarán invitaciones.

Le 14 Juillet - 1928

(de 16 a 19 heures)

Le Consul de France

Gérant la Légation au Costa Rica

Recevra les Hauts Dignitaires de la République, le Corps Diplomatique et Consulaire, la Colonie Française et Libanaise et tous les amis de la France qui voudront lui rendre visite à l'occasion de la Fête Nationale.

On dansera

Le présent avis tient lieu d'invitation.

TRIBUNA DEL PUEBLO

## Alusión inmerecida

En un periódico que dirige un distinguido sobador, hace alusión, tratando de denigrar la reconocida y competencia del que llaman «Vendedor de carne de cerdo».

Es extranjero que con cariño y desinterés asiste a sus enfermos, no especula ni nunca ha tratado de convertir sus conocimientos científicos en negocios particulares.

Tenemos testimonios, con los cuales podemos probar, que gentil y caballerosamente, este señor a que nos referimos, ha atendido y

atiende todos los que se le presenten, sin el menor interés y egoísmo.

Cuantos hay que visten dose con piel de oveja, y un título que jamás han adquirido con su competencia, explotan y engañan inicua mente a multitud de infelices.

No nos inspira al escribir esta nota, ninguna clase de odio e inadversión «contra este distinguido galeno que mediante sus sobijos», ha adquirido un gran capital y renombre en la ciencia médica.

VERITAS

## La elección de Directiva de Electriona reviste mucho interés

El domingo ha de verificarse una asamblea de accionistas de Electriona para elegir nueva Directiva.

Esto es un asunto que reviste mucho interés.

La Compañía Alemana está empeñada en que dicha Directiva se integre por mayoría de elementos de sus simpatías, desde luego que tiene la mayor parte de las acciones en su poder.

En esa elección se juega el interés de la A. E. G. poseedora del 85 por ciento de las acciones.

Pareciera que el deseo de

la compañía citada es abarcarlo todo.

Sin embargo, es de esperarse que la nueva Directiva siga la misma norma trasada por la actual.

De todos modos tiene que ceñirse a los contratos existentes, y la esperanza que resta es el rescate de las acciones con el fin de nacionalizar esa empresa eléctrica.

Entre los accionistas se nota cierta actividad, preparando la elección de directiva que, como lo decimos al principio, ha de verificarse el domingo próximo.

## HARINAS

«Don Q», «Certificado de Oro»

«Las Américas», «León de Oro»

Hierro para techo - Tubos de cañería

Arroz de primera calidad

Vinos y Licores de Todas Clases

Papel periódico y de Carnicero

Teléfono 47 - A. BRESCIANI G. - Apartado 723

SUETONIC MOREL

Salón Columbia

FRENTE MACAYA

AGENCIA GENERAL DE LA COLUMBIA PHONOGRAPHE CO

Antes de comprar su aparato musical, vea y oiga los afamados fonógrafos VIVA TONAL, tanto de Gabinete como portátiles.

Permanente surtido en discos eléctricos de moda. Tenga Ud. en cuenta que en los discos Columbia no se oyen ruidos extraños.

ARANGO & Co. S. A.

# Himno a la alegría De San Ramón

De pronto se volvió de espaldas a la ventana y miró en dirección a la puerta, en la que acababan de sonar unos golpes.

— ¡Adelante! gritó.

Y el que llegaba penetró y dijo:

— ¡Buenos días!

Era un hombre de cierta edad, pálido con la cólera pintada en el rostro. Llevaba en la mano una luz, pues no había amanecido aún del todo.

— Deseo saber, señor Meller, — tronó, — deseo saber, señor Johann Meller, si le parece a usted correcto...

— No, no — dijo Johann. — Tiene usted muchísima razón. Es que yo soñaba, amigo mío, que el trabajo marchaba tan bien... Veo usted todo lo que he hecho esta noche. ¡He estado inspirado! ¡Ya he concluido! ¡Lleno de contento he abierto la ventana y me he puesto a cantar...

— No a cantar, señor mío, a aullar — replicó el visitante. — Han sido los aullidos más terribles que he oído en mi vida. ¿Entiende usted? ¡Y eso en plena noche!

Johann señaló a un montón de papeles grandes y pequeños que se veían en la mesa, y dijo: — ¡Mire usted! Nunca he estado tan inspirado. Ha sido como un relámpago continuo. En cierta ocasión vi correr una chispa eléctrica a lo largo de un hilo telegráfico. Que Dios le libre a usted de un espectáculo semejante; parecía una cinta de fuego. Pues bien, relámpagos análogos se escapaban de mi pluma esta noche. ¿Qué iba a hacer yo? Creo que no estaría tan enfadado si su pira. Verá usted; estaba yo sentado y escribía; ¿comprende? No me movía de la silla, acordándose de usted, no me movía, se lo juro. Pero, de pronto, en un momento de fogoso arrebatado, en el que mi corazón estuvo a punto de estallar, me olvidé de todo, me levanté y empecé a pasearme por la alcoba. ¡Me sentía tan dichoso!...

— No he oído nada en toda la noche — gritó el vecino — pero es imperdonable abrir las ventanas y ponerse a aullar.

— Sí, es verdad, imperdonable, pero ya le explico que ésta ha sido una noche extraordinaria; compéndalo usted. Yo estaba enamorado. Figúrese que iba por la calle y veo de pronto a mi dicha, ¿o ve usted?, a mi dicha... a mi estrella, ¡y me ha besado! Sus labios son rojos y la amo. Cuando me besa, me embriaga la felicidad. ¿Le han temblado a usted alguna vez los labios hasta el punto de impedirle hablar? Yo no podía articular palabra; mi corazón estreñecía todo mi cuerpo. Volví presuroso a mi cuarto, me senté y me quedé dormido. Cuando desperté era ya de noche. Una fuerza desconocida se había apoderado de mi alma... Tomé la pluma y comencé a escribir. ¿Sobre qué?... Pensamientos extraños y maravillosos nacían en mi espíritu; amplios cielos se entreabrían en mi alma; se anunciaba en ella una alba cálida y llena de luz; un ángel me brindaba en una copa de grana, un néctar embriagador, que bebí ansioso... ¿Oí, siquiera, las horas que sonaban en el reloj?

Luminosa tarde fue aquella cuando recibimos la noticia del matrimonio celebrado, entre nuestros estimados amigos don Roberto Esquivel A. y Lilly Rodríguez realizado el 16 de junio del año corriente en Nueva York.

— Cuando despedimos a Lilly allá en enero de 1928, no pudimos sospechar que habría de entregarse pronto, muy pronto, su mano a la de un esforzado luchador que frente a la vida ha sabido recoger la espiga áurea que él justamente merece.

Van los dos en su barca de ensueño rumbo a la isla encantada del matrimonio donde hay temblor de ópalos fugitivos en un derroche como que finge idílico.

En la isla maravillosa donde hay cítaras pulsadas por manos invisibles que tocan una bellísima gaviota a los nuevos esposos a cuyo frente, Eros, el todopoderoso abre las puertas

inmensa casa pintada de rojo y entramos en ella. Yo seguía a mi amada por la escalera y me disponía a caer de rodillas cuando de pronto se detuvo, me rodeó el cuello con los brazos y me besó. Esto ocurrió ayer por la tarde; acababa de ocurrir.

— ¿Me pregunta usted qué es lo que he escrito? Esto tan solo: un himno interminable a la alegría y a la dicha. Me parecía que la dicha estaba a mis pies, sonriéndome, tendiéndome su gracioso cuello hacia mí...

K. HANSUN

serenas del palacio de la dicha.

Roberto es un esforzado muchacho que allá en el Norte ha sabido labrarse un porvenir risueño; en él está reunido todo: el talento y la caballería.

Lilly es una bellísima muñeca, un bibelot de alma exquisita y de medales suaves.

El hogar que hoy está construido bajo tan serenos auspicios, será de orden, en fin, será de paz!

Somos con ellos en esta alegría del minuto. Para ellos deseamos el esplendor de un paisaje bello y la maravilla y los dones que la vida prodiga a sus elegidos, a los que la han sabido dominar.

En este crepúsculo que es azul oscuro, en esta hora que es como una gran violeta que se deshoja, repetimos con Dario los versos de un valor indiscutible:

Primavera su pallo levanta  
Hay un caro de alondras que canta  
la canción matinal del amor.

Trino Echavarría  
San Ramón, julio 1928.

## Banco Nacional de Seguros

SAN JOSE - COSTA RICA

### Sección de Accidentes del Trabajo

#### Conviene saber a los Patrones no asegurados:

- 1.- Que el desconocimiento de la Ley de Accidentes del Trabajo y sus trámites les agrava su situación, en caso de accidente.
- 2.- Que conociendo bien la Ley de Accidentes del Trabajo, el no asegurado se salva en parte de las responsabilidades consiguientes.
- 3.- Que tomando el seguro se salva de toda responsabilidad.
- 4.- Que a su llamada, el Banco Nacional de Seguros le enviará un Representante para que le explique cómo puede evitarse en parte las sanciones, aunque no esté asegurado y sin desembolso.
- 5.- Que su llamada al Banco Nacional de Seguros no le crea ningún compromiso y si le beneficia.

NOTAS.— Es de interés conocer estos números: Los accidentes denunciados durante los doce meses del año 1927, ante el Tribunal Superior de Arbitraje, ascendieron a 662, de los cuales fueron 14 (Muertos). De esos casos, 156 correspondieron a personas aseguradas y 506 a no asegurados. En los 5 meses corridos, del año 1928, se han denunciado 528 accidentes.

FRONTE MACAYA

AGENCIA GENERAL DE LA

COLUMBIA PHONOGRAPHE CO

Llame al Teléfono

1087

ARANGO & Co. S. A.

# Alemania y el rescate de Nobile

Berlín.—Alemania se apresta a cooperar con Francia, Suecia, Noruega, Italia y Rusia en los trabajos afanosos que se han venido realizando desde hace varios días para traer a tierra firme al general Umberto Nobile y a los cinco tripulantes del «Italia» que le acompañan y localizar la situación del resto de la tripulación de la aeronave así como la del desaparecido explorador Roald Amundsen, el descubridor del Polo Sur, al que se supone también cautivo en las blancas soledades árticas.

Al efecto el Reichstag, por medio del Ministerio de Transportes, ha ordenado que salga inmediatamente para Kings Bay, en el archipiélago de

Spitzbergen, el gigantesco avión «Rohrbach Rocco», transformado en hidroplano, especialmente para la arriesgada empresa. El piloto del avión germano, que pertenece a la empresa civil Lufthansa, tiene instrucciones de ponerse a las órdenes del Comandante del buque madre del desaparecido «Italia», «Citta di Milano».

El «Rohrbach Rocco» modernísimo aparato, dotado de las últimas exigencias de la navegación aérea, saldrá inmediatamente de los hangares de Travemuende, donde se encuentra ya listo y en espera de tiempo favorable para hacerse al aire, rumbo al norte.

## Nueva publicación

Hoy jueves aparecerá el primer número de SINTESIS, periódico de política nacional y americana. He aquí el texto del primer número:

Orientaciones; Alvaro de Obregón en la política mejicana; De Simón

Bolívar a Juan Vicente Gómez; Política española; Organización científica de los servicios públicos; Panorama nacional; Glosa sentimental; Es Ud. buen vendedor? y Zapatos de charol, notas, etc., etc.

## FIDEOS - Alimento Ideal

Proporciona Salud, Fuerza, Vigor.  
PIDA LA MEJOR CALIDAD

«EL PROGRESO»

MUSMANNI Hnos.

## Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Donde  
**ROBERT**  
toda su ropa

Se necesita un prensista

PARA CUALQUIER PEDIDO de bombillas



A PRECIOS DE FABRICA

DIRIJASE

EXCLUSIVAMENTE, A

**KOBERG & Cía.**

— SAN JOSE —

## Las exportaciones durante el año pasado

Hubo una considerable disminución ₡ 42.444.715.04 por exportación de café

El total de la exportación de nuestro país en el año 1927 fue de 30.988.763 kilogramos de peso, a lo cual hay que agregar 7.869.175 racimos de banano y 376 cabezas de ganado.

La exportación en su conjunto representa un valor de ₡ 72.233.331.04. Comparativamente con la de 1926 que fue de ₡ 75.848.719.56, aparece disminuida en... ₡ 3.615.388.52, en cuanto a su valor y en cuanto a su volumen, en... 5.441.952 kilogramos y en 691.735 racimos de bananos, advirtiendo que en los embarques de ganado, por su parte, aumentaron en 288 cabezas. De dicha disminución la principal parte corresponde a la industria bananera, en cantidad de ₡ 2.075.205. La disminución en los otros productos es como sigue: cacao, ₡ 652.258; frijoles, ₡ 66.994; frutas, ₡ 42.253; cueros y pieles, ₡ 42.003; maderas, ₡ 41.770; naranjas, ₡ 27.903; papas, ₡ 13.268; legumbres y verduras, ₡ 8.966.

En cambio aumentó sobre la de exportación de azúcar, en ₡ 49.465; de ganado en ₡ 46.895; de miel de abejas en ₡ 43.063; de tortugas vivas en 11.910; y de carey, en ₡ 7.742.

En la misma relación con el año de 1926, hay que agregar al de 1927 los déficits de ₡ 51.162.52 en la cuenta de café; de ₡ 525.407 en la cuenta de oro y plata en pasta, barras, monedas y billetes y de ₡ 960.714

en la cuenta de varios.

La cosecha de café 1926-1927 produjo como total de exportación... 14.422.171 kilogramos de peso neto con valor de ₡ 42.444.715.04, contra... 16.587.123 kilogramos de peso neto con valor de ₡ 42.498.877.56 a que asoció la cosecha anterior, o sea la de 1925-1926. Hay, pues, en contra de aquella, una diferencia de 2.144.952 kilogramos en el peso neto y de ₡ 51.162.52 en el valor; y debe tenerse en cuenta que no obstante el indicado menor volumen de la exportación de este artículo, se operó casi totalmente la compensación en cuanto al valor, debido a que el promedio del precio de venta por kilo de nuestro café en los mercados del exterior mejoró en treinta y dos céntimos de colón, pues fue de ₡ 2.44 en 1926 y de ₡ 2.76 en 1927. El promedio del precio en Europa por cada 112 libras (K. 51.52), fue de 143 chelines y de 161 chelines y 8 peniques en esos mismos años respectivamente, resultando así, en general, un precio medio por cada quintal de 46 kilogramos, de ₡ 112.00 para la cosecha de 1925-1926 y de ₡ 128.00 para la cosecha de 1926-1927.

## LIENDRES y PIOJOS

en la cabeza; y otros parásitos en otras partes del cuerpo, mueren con la PIQJINA. Es y se aplica como un shampoo. Fijina sirve también para quitar la picazón y destruir la caspa, evitando la caída del cabello.

COMPRELA EN CUALQUIER BOTICA

## En España las mujeres piden iguales derechos que los hombres

Causa sensación lo resuelto en la Liéga

Madrid.—Una nutrida representación de mujeres llenó la Asamblea Nacional para asistir a la interpelación de la secretaria de la Asamblea, Carmen Cuesta, sobre los derechos de reivindicación de las mujeres en España.

Comenzó diciendo que al aceptar el gobierno la interpelación, es prueba de que acepta también el contenido de la misma, siendo aplaudida por la concurrencia femenina. También la maestra de la Escuela Normal Valenciana, Domínguez Deroges, pidió mejoras para los maestros españoles, diciendo que el cuerpo de profesores es el que mayor actividades desarrolla en España. Solicitó que se aumente el número de escuelas en España y que se aumente la retribución a los maestros, debiendo dedicar a ellos el gobierno el actual superávit.

El Ministro de Instrucción contestó que

perseverará el gobierno en su obra, habiendo realizado ya numerosas mejoras que se han enumerado en este y otros órdenes pedagógicos. El gobierno, por conducto del Ministro de Justicia, ofreció a las mujeres reconocer plenamente sus derechos civiles. La contestación del gobierno fue aceptada satisfactoriamente por la concurrencia femenina. Dicha concurrencia escuchó atentamente las demandas que formuló Carmen Cuesta, pidiendo que las mujeres mayores de 23 años, tengan iguales derechos que los hombres, dándoles tales derechos en el Código Civil.

El Ministro dijo que el gobierno está dispuesto a reformar ese Código, llegando tan lejos como se pueda.

Hizo también uso de la palabra otra dama, la baronesa de Rambla, quien pidió la creación de escuelas para matronas.

## ASENTADORES Y NAVAJAS KRISS KROSS

DEJE Ud. de arañarse, cortarse y maltratarse la piel, afeitándose con hojas mal afiladas y malas.

Use un Asentador KRISS KROSS

que deja las hojas mucho mejor que nuevas, haciéndolas durar meses de meses.



Pase a la LIMON TRADING COMPANY, en donde se le demostrará el aparato citado con todo gusto. La navaja es lo más práctico que hay. Personas que no han podido afeitarse nunca con otras navajas de seguridad, se afeitan con la KRISS KROSS con toda facilidad.

LIMON TRADING COMPANY  
DEPARTAMENTO DE ARTICULOS DE SPORT

TELEFONO 1318

Encargado: JUAN M. VICTORY

## UN CRIMEN QUE NO TIENE NOMBRE. CASA con servicio higiénico se alquila en 60 colones. Nicolás Montero. Teléfono 778.

Un crimen que no tiene nombre y que tampoco tiene perdón, es el que cometen con ellas mismas las personas que notan los primeros síntomas de una enfermedad y no les ponen atención, permitiendo que dichos síntomas se vayan agravando, hasta que llega el día que no tienen remedio. Lector, o lectora, no sea Ud. una de dichas personas descuidadas. Si Ud. no se siente bien, tal vez esté Ud. enfermo de los riñones, y no lo sepa. Para saberlo, fijese a ver si nota Ud. algunos de los siguientes síntomas: Dolor en la cintura, espalda o caderas; hidropesía, reumatismo o ciática; incontinencia de la orina; dolor o ardor en el caño al pasar las aguas; asiento o sedimento en las orinas, unas veces blanco, como almidón, y otras amarillo, como ladrillo molido; imposibilidad de bajarse y recoger algo del suelo; empañamiento de la vista; orines turbios y de mal olor; debilidad sexual; el orinar a retazos o de gota en gota; el tener que levantarse en la noche a hacer aguas; frialdad de pies y manos; hinchazón de pies y pantorrillas; cansancio y flojedad al levantarse por las mañanas; pérdida de memoria, etc., etc. Y si padece Ud. de algunos de estos síntomas, con seguridad está Ud. enfermo de los riñones y debe usted tomar sin pérdida de tiempo las

PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga.

Comprelas en las Boticas. "Mientras mas pronto las tome mas pronto se curará."

PARA recuperar vigor y fuerzas no hay nada mejor que un Orange CRUSH. Exíjalo en su botella corrugada.

## "Estampa"

Avisamos a los lectores de esta hermosa revista española que hemos recibido los números 10, 11, 12, 13, 14 y 15.

Están a la venta en la Librería Falcó. Dirección de LA PRENSA. (Barrio de Amón).

Precio 30 céntimos el número de 64 páginas con más 175 grabados.

# Tal la sensacional declaración que hizo en el Senado, el republicano Blaine

Washington.—El senador Blaine, republicano de Wisconsin, declaró en el Senado que el pacto bajo el cual los Estados Unidos se comprometieron a supervisar las elecciones próximas de Nicaragua, fue obtenido por medio de la fuerza, la intimidación, la coerción y posiblemente de cohechos.

Moncada, jefe liberal. Blaine llamó la atención sobre la declaración hecha en la misma carta de que se autorizaría a las fuerzas de los Estados Unidos para desarmar a las fuerzas nicaragüenses, y desarmar a aquellos que se rehusaran a deponer su actividad hostil pacíficamente.

Este cargo fue lanzado cuando Blaine presentó una enmienda al proyecto de presupuestos navales. Tal enmienda es en sentido de que el gobierno americano debe abstenerse de hacer la guerra en países extranjeros sin el consentimiento del Senado.

«Este no fue un acuerdo hecho con el consentimiento del pueblo de Nicaragua», dijo el Senador. Es un acuerdo obtenido por la fuerza, la intimidación y la coerción, y se asegura que también por medio de cohechos. Las fuerzas de los Estados Unidos se encontraban en Nicaragua frente a un pueblo débil, indetenso, sangrado por las luchas intestinas».

Blaine leyó una carta de Henry L. Stimson, enviado presidencial en Nicaragua, en la que se declara que «fui autorizado a anunciar que el presidente de los Estados Unidos ha decidido acceder a la petición del gobierno americano de Nicaragua para supervisar las elecciones».

La enmienda de Blaine propone que después del 25 de diciembre de 1928, el dinero del presupuesto de marina no podrá ser empleado en los gastos de un movimiento hostil hacia una nación amiga.

La carta fue escrita por Stimson al General

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

## TEATRO VAR EDADES

Jueves 12 de Julio de 1928

A las 5 y a las 6-45.—La bellísima película  
**Colette, la pequeña bailarina**

A las 8-30 — EXITO! EXITO! — Quinta Reprise:

## EL CIRCO

Grandiosa interpretación de Charles Chaplin  
Precio de entrada: UN COLON

Domingo próximo: Siguen los Grandes Estrenos de la presente temporada! La grandiosa cinta:

## PADRE E HIJO

### La Viejecita y Las Corsarias en función popular esta noche en el América

Un programa especial, extraordinario, nos presenta esta noche la Compañía Federico Armador del Teatro América, un programa que habrá de constituir otro de los llenos grandiosos.

Como primera parte tenemos la joya lírica en un acto, dividida en tres cuadros «La Viejecita» que con tanto éxito fue presentada la noche del martes en el beneficio de Conchita. Y como segunda parte la popular opereta «Las Corsarias», tomando parte toda la compañía.

Los precios para la función de esta noche en el América son popularísimos: un colón y medio la entrada a luneta y butaca. Con este estupendo programa y con los precios citados el lleno será colosal. Estamos seguros que a estas horas quedarán en la boletería del América muy pocas entradas.

Para el sábado está anunciado el debut del eminente barítono nacional Gabriel Fitty Castro y para el martes el beneficio de Pepito Martínez. Se nos preparan, pues, dos grandes acontecimientos.

### Aviso importante

A los que tienen cuentas pendientes en esta empresa se les hace saber que si no pasan a efectuar un arreglo antes del quince de este mes, se les publicará sus nombres como morosos.

LA ADMINISTRACION

## ESTAMPA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

Esta hermosa revista semanal ilustrada está llamada a ser la preferida de las personas que saben apreciar el esfuerzo editorial.

Publica 48 páginas grandes de lectura para todos los gustos, ilustradas con más de 125 grabados que son el exponente de todos los acontecimientos mundiales.

ESTAMPA es una verdadera enciclopedia por su variado y valioso material.

La Librería Falcó puede servir desde el número 1 en adelante. Precio: 30 céntimos ejemplar.

Suscríbase a LA PRENSA

## Teatro América

Jueves 12 de Julio de 1928

A las 8 30 de la noche

COMPANIA DE ZARZUELA ESPAÑOLA

Función Popular!

Últimas Funciones!

Por segunda vez la opereta en un acto:

**La Viejecita**

y para finalizar la chistosa zarzuela

**Las Corsarias**

Sábado: Debut! del barítono GABRIEL FITTYE C.

## Cable sensacional



La Fábrica DODGE avisa por cable que desde esta fecha en adelante fabricará todos los camiones con motores de seis cilindros, en las siguientes capacidades:

1/2	tonelada,	4	frenos,	6	cilindros.
3/4	»	4	»	6	»
1 1/4	»	4	»	6	» 4 marchas.
1 3/4	»	4	»	6	» 4 »
2 1/2	»	4	»	6	» 4 »

Dentro de pocos días tendremos en nuestro GARAGE, tipos del nuevo modelo, de 6 cilindros, en capacidades de 1 1/4 hasta 2 1/2 toneladas.

BOLAÑOS & ULLOA, Compañía Anónima  
San José

### Noche de Moda en el Moderno Un estreno magnífico «La Quinta Avenida»

Un sugestivo programa cubre la función de moda de este jueves en el reconocido Teatro Moderno.

Se estrena una emocionante y bella producción de la marca Paramount, que se titula «La quinta avenida», obra profundamente moral y de enseñanza bellísima para la juventud, con la admirable interpretación a cargo de la célebre actriz «Margarita de la Motte» y con el célebre actor Allan Forrets.

«La Quinta Avenida» es algo que debe admirarse por todas nuestras mujeres, ya que esa película es la que revela, casi corriente de la vida, en la cual una joven de belleza seductora tiene en su hermosura su peor enemigo.

Fuera del encanto de un argumento sugestivo y de una interpretación magistral «La Quinta Avenida» que esta noche se estrena en el Moderno, tiene magnífica vista panorámica del a populosa New York y especialmente de la 5ª Avenida, la calle de luminosidad de maravilla que con sus destellos hace palidecer la virtud y el honor... Si esos atributos no deben ser honrados como es debido.

La interesante revista de actualidades «Paramount News» cuyo último número se estrena hoy es altamente interesante y trae noticia de gran trascendencia.

La aplaudida orquesta Repetto ejecutará brillante programa musical.

### TEATRO MODERNO

JUEVES 12 de Julio de 1928

A las 7 p. m. — La interesante cinta  
**EL FANFARRON**

A las 8-30 p. m. — Triunfo clamoroso!!!  
**GRAN JUEVES DE MODA!**

Soberbio Estreno! La magistral y emocionante obra:

## La Quinta Avenida

Creación de MARGARITA DE LA MOTTE

Estreno de la última Revista PARAMOUNT NEWS

Programa Especial de la ORQUESTA REPETTO

### Teatro Adela

HOY A LAS 7 P. M.

## EL RATA DE PARIS

GRAN EXITO!

### Chocan dos trenes cerca de Estocolmo

Stocolmo.—Diez personas murieron y 40 recibieron heridas en un accidente ferroviario ocurrido en Bolinas.

astillas. Los demás quedaron volcados en horrible confusión de hierros retorcidos, cristales rotos, lamentos de los heridos y loca huida en todas direcciones de los que pudieron hacer uso de sus piernas.

El expreso de media noche, a una velocidad de 55 millas por hora, chocó con una locomotora de un tren auxiliar.

La policía averigua quien es el responsable.

## ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO  
EL COMENTARIO OPORTUNO  
LA INFORMACION INTERESANTE  
LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.  
30 CENTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó.  
Se puede servir desde el primer número.